

Curriculum Vitae Montserrat Casas

Montserrat Casas Ametller nació en Hostalric (Girona) en el año 1955. Es licenciada y doctora en Ciencias Físicas por la Universitat Autònoma de Barcelona (UAB, 1981). Fue profesora de la UAB en el periodo comprendido entre los años 1977 y 1983 hasta que se incorporó a la Universitat de les Illes Balears en el año 1983.

Es catedrática de Universidad de Física Atómica, Molecular y Nuclear desde 1994. Como científica, su línea de trabajo se ha centrado en el estudio de sistemas cuánticos y la contaminación radiactiva ambiental.

Actualmente, su centro de atención recae en la información cuántica. Es coautora de dos libros y tiene más de un centenar de publicaciones internacionales.

Es investigadora responsable de diferentes proyectos desde el año 1985 e investigadora principal del grupo de Investigación de Física Atómica, Molecular y Nuclear. Ha desarrollado estancias de trabajo en el CEN de Saclay (París), en la Universidad de Trento (Italia) y en el Instituto de Física de La Plata (Argentina), donde obtuvo una vasta experiencia no sólo científica, sino de lo que son y cómo funcionan las mejores universidades del mundo.

Ha sido secretaria del Consejo de Estudios de Física, secretaria del Departamento de Física y directora del mismo departamento. Fue síndica de Agravios de la UIB en el periodo de 2000 a 2005, la primera mujer que ocupó el cargo, además, justo después de su creación.

En este periodo, fue coordinadora de la Comisión Permanente de Defensores Universitarios de 2002 a 2004. Actualmente es vicepresidenta de la Asociación de Amigos del Museo de la Ciencia y de la Técnica de las Islas Baleares y subdirectora del Departamento de Física.

Casas es una ferviente defensora de la internacionalización de la Universidad y de los estudios universitarios, hasta el punto que ha prometido que los alumnos podrán comenzar a estudiar en la UIB, seguir estudiando en otras universidades de España o el resto de Europa o del mundo y volver para acabar en la UIB.

También es una firme partidaria de relacionar la Universidad y su producción científica con la empresa, fenómeno del que ha dicho que «no es que haya un divorcio, es que nunca ha habido un matrimonio», evidenciando esa falta de relación.

Montse Casas está casada con otro físico eminente de la UIB, Carles Bona, que, además de ser uno de los principales astrofísicos de España, líder de un programa de investigación pionero sobre la Física Gravitacional, fue concejal del PSOE por Palma y director general de la Conselleria de Innovación del Pacte de Progrés. Tienen un hijo que también es físico.